
2019年 11月 4日 がんプロ公開セミナー「みんなで緩和ケアを考えよう」アンケート結果  
講演のみ参加 6人 グループワーク参加 17人 （回答率 100%） 

 

1．今回参加した理由をお知らせください（複数回答） 

向学のため 14 
興味があった 11 
業務に役立てるため 8 
上司からの指示 1 
その他 2 

計 36 
その他 
・2020 年インテンシブコース入学のため 
・訪問歯科での対応 

2．今回のセミナーは何で知りましたか 

勤務先へのダイレクトメール 10 
弘前大学がんプロホームページ 7 
弘前大学がんプロフェイスブック 0 
その他 6 

計 23 
その他 
・外来病棟でのチラシ 
・上司からのすすめ 
・職場の上司からの誘い 

3．講演についてお答えください 

参考になった 23 
参考にならなかった 0 
どちらともいえない 0 

計 23 

講演の感想 

・とても勉強になることばかりでした。同じグループの皆さんすてきな人
ばかりでうれしかったです。 

・もっと聴講していたいと思う講演でした。1時間では短すぎるくらいで
した。明日といわずとも今日から気持ちをスイッチングできる貴重な内
容でした。 

・わかりやすかったです。 
・医療という本質的な部分を見直すことができた。関係性を大事にして今
後の業務に活かしていきたいと思う。 

・医療とは何か。人はなぜ苦しむのか。考えてみるとうまく答えられない
ことを、考えながら聴くことができました。「生きたい」と願う患者
に、笑顔を提供し、どんなときも寄りそうNsでありたいと思います。ま
た、お話聴きたいです。 

・患者さんの苦しみを理解したうえで医療者としてどう患者さんに向き合
えば良いのか考えることができた。 

・佐藤先生のお話がきけて本当に良かったです。 
・佐藤先生の医療人としての必要な心構えとなるお話しを聞けて感銘を受
けました。 

・多職種の集まりなので勉強になりました。 

4 グループワークについてお答えください（参加者 17 名） 

参考になった 17 
参考にならなかった 0 
どちらともいえない 0 

計 17 
 
 
 



グループワークの感想 

・いろいろな人の意見をきいて、話しあいをすることができ、学びにな
った。 

・ファシリテーターの岡野さんお疲れ様でした 

・患者さんへの想いがわかりとても良かった。 

・自分と違う他職種ならではの意見や視点が聞けて良かった。 

・色んな職種、職場の方々の意見が聴けてとても勉強になりました。 

・多職種ならではのいろいろな意見が出て参考になった 

・多職種の意見が聞けてよかったです。 

・多職種から様々な視点でみた意見を知ることができてよかった。 

・様々な意見を聞けて参考になった 

５．がんプロ事業についてどの程度ご存知ですか 

まったく知らない 4 
聞いたことはあるが詳しくは知らない 11 
事業内容までよく知っている 4 

計 19 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6．がんプロ事業として実施してほしい研修会等ありますか 

・がんに関する事なら基礎から最新情報まで。 

・グリーフケアなど 

・コミュニケーション(ガンオンコロジー) 

・チーム医療 

・リハビリテーション 

・緩和ケア 

・緩和ケア、患者さんとのかかわりを継続して研修していただきたい。 

・終末期の緩和ケアについて、機会があれば勉強させていただきたい 

７．日々の業務で何か困っていることはありますか 

・Dr とのコミュニケーションにたくさんの気を使います。もっと患者さん
のことを話したいのに・・・。 

・リハビリテーションの啓蒙 

・患者さん毎の性格の違い 

・受け持ち（担当）Nsになっても、日々の業務(他部署へ行ったりするこ
ともあり)で患者さんに接する時間が取れない。 

・他職種連携 

・仲間がもっとほしい 

・理想と現実のギャップに日々悩んでいます。 

・疼痛管理 

８．その他ご意見がありましたらご記入ください 

・また、参加したいです。 

・今後もこのような勉強会に参加させていただきます 


